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SERVIDÃO está tomada pelo matagal 

Matagal toma conta de escadaria na 
Estrada Saudade e preocupa moradores

Repartições públicas têm 
ponto facultativo no dia 13

Poças d’água dificultam transporte público no Duarte da Silveira
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Quinta e sexta-feira, 12 e 13 de outubro de 2023

Diário nos bairros

EDITAL DIV. Nº 038/2023
(Publicado em 07/10/2023)

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Educação, 
Assistência Social e Defesa dos Direitos 
Humanos, de acordo com o Processo 
Adm. Nº 1280/2023 e conforme estabe-
lece a Resolução n° 88/2016, COMU-
NICAM que será realizada a Audiência 
Pública, no dia 16 de outubro de 2023, às 
18:00h, no Plenário da Câmara Municipal 
de Petrópolis, a fim de abordar assuntos 
sobre o tema “O Atual Quadro da Educa-
ção Infantil em Petrópolis”. 
Petrópolis, 04 de outubro de 2023.

Júnior Coruja
Presidente

Júlia Casamasso
Vice-Presidente da Comissão de 

Educação, Assistência Social e Defesa 
dos Direitos Humanos

EDITAL DIV. Nº 040/2023
(Publicado em 07/10/2023)

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Defesa da 
Saúde, de acordo com o Processo Adm. 
Nº 1353/2023 e conforme estabelece a 
Resolução n° 88/2016, COMUNICAM 
que será realizada a Audiência Pública, 
no dia 17 de outubro de 2023, às 19h, 
no Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, a fim de abordar assuntos 
sobre o tema “Artrite Reumatóide”.              
Petrópolis, 05 de outubro de 2023.

Júnior Coruja
Presidente

Dr. Mauro Peralta
Presidente da Comissão de Defesa da 

Saúde

EDITAL DIV. Nº 041/2023

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Planejamento, 
Uso, Ocupação e Parcelamento do 
Solo, Política Urbanística e Habitação, 
de acordo com o Processo Adm. Nº 
1268/2023 e conforme estabelece a 
Resolução n° 88/2016, COMUNICAM 
que será realizada a Audiência Pública, 
no dia 20 de outubro de 2023, às 16h, 
no Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis, a fim de abordar assuntos 
sobre o tema “Telecomunicações”.                 
Petrópolis, 10 de outubro de 2023.

Júnior Coruja
Presidente

Marcelo Lessa
Presidente da Comissão de 

Planejamento, Uso, Ocupação e 
Parcelamento do Solo, Política 

Urbanística e Habitação

ATA DA 24ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos quatro dias do mês de outubro do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo octo-
gésimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, às quatorze 
horas e vinte minutos, o Vereador Marcelo 
Lessa, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc”, o 
Vereador Dr. Mauro Peralta que realizasse 
a leitura da ata anterior e do expediente. 
Registre-se que o Vereador Octavio Sam-
paio assumiu a Presidência. Realizada a 
leitura da ata anterior, esta restou aprova-
da. EXPEDIENTE: GP Diversos nº: 
506/2023 (CMP 4884/2023); GP Diversos 
nº: 507/2023 (CMP 4912/2023); GP Diver-
sos nº: 511/2023 (CMP 4924/2023); GP 
Diversos nº: 512/2023 (CMP 4925/2023); 
GP Diversos nº: 513/2023 (CMP 
4926/2023); GP Diversos nº: 515/2023 
(CMP 4938/2023); Requerimento de Infor-
mação nº: 4913/2023 da Vereadora Gilda 
Beatriz; Indicações nº: 4471, 4870, 4871, 
4872, 4874 à 4879, 4881, 4883, 4886, 
4889, 4890, 4891, 4893 à 4897, 4900, 
4905, 4906, 4907, 4909, 4910, 4914, 
4915, 4918, 4921, 4922, 4930, 4931, 4932 
e 4935/2023. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Dr. Mauro Peralta solici-
tou à inversão de pauta e com a anuência 
dos demais Vereadores passou a ORDEM 
DO DIA: Registre-se que o Presidente em 
exercício, o Vereador Octavio Sampaio, 
solicitou que fosse consignado o  PELA 
ORDEM da Vereadora Júlia Casamasso, 
que perguntou ao Vereador Gil Magno se 
os Vereadores terão um prazo estendido 
para as Emendas Impositivas. Registre-se 
que o Presidente em exercício, o Vereador 
Octavio Sampaio solicitou que fosse con-
signado o PELA ORDEM do Vereador Gil 
Magno, respondendo que naturalmente 
terá o prazo estendido para Emendas, 
mas seguirá o que a lei determina e que 
assim que chegar a lei com todas suas 
Emendas, abrirá sua discussão, para 
apresentação e ver se é legal e oficiará 
todos os gabinetes. Ato contínuo foi colo-
cado em 2ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 1300/2023 do Vereador Júnior 

Coruja. O Projeto foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Júnior Coruja e do Ve-
reador Léo França. Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0486/2023 do Vereador Hingo Hammes. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Jú-
nior Coruja e do Vereador Léo França. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2559/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz. O Projeto foi aprovado com 
11 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Dudu, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador Léo 
França. Colocado em 1ª discussão e vota-
ção o Projeto de Lei nº: 4262/2022 do Ve-
reador Marcelo Chitão. O Projeto foi apro-
vado com 11 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Fred Procópio, do Verea-
dor Eduardo do Blog, do Vereador Júnior 
Coruja e do Vereador Léo França. Coloca-
do em 1ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 5580/2022 do Vereador Marcelo 
Lessa. O Projeto foi aprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Júnior Co-
ruja e do Vereador Léo França. Colocado 
em discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 0519/2023 do Vereador Do-
mingos Protetor. A Indicação foi aprovada 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Júnior Coruja 
e do Vereador Léo França. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 1897, 1906 e 1912 do Vereador Domin-
gos Protetor; 2419, 2494 e 2495/2023 do 
Vereador Marcelo Chitão; 3503, 4011 e 
4053/2023 do Vereador Gil Magno; 3669, 
3789 e 3790/2023 do Vereador Júnior Co-
ruja; 4390, 4391 e 4392/2023 do Vereador 
Léo França; 4538, 4543 e 4584/2023 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta; 4629, 4698 e 
4700/2023 do Vereador Hingo Hammes; 
4711, 4713 e 4733/2023 do Vereador Jú-
nior Paixão; 4783 e 4791/2023 do Verea-
dor Dudu; 4856/2023 do Vereador Eduar-
do do Blog; 6237, 6239 e 6241/2022 do 
Vereador Fred Procópio. Terminada a OR-
DEM DO DIA o Senhor Presidente, pas-
sou a palavra aos Senhores Vereadores 
inscritos para fazer uso da tribuna, convi-
dando assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, LÍDER DO SOLIDARIE-
DADE – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou so-
bre a falta de respeito da empresa a qual 
presta serviço para COMDEP, pois está 
recebendo e não está repassando dinhei-
ro para as pessoas agregadas. Mandou 
um recado ao senhor Cedenyr, para que 
faça valer seu cargo, pois desde o mo-
mento que a empresa não cumpre as suas 
obrigações com seus agregados, o Presi-
dente da Companhia não poderia fazer 
nenhum pagamento para ela. Disse que 
vai pesquisar para ver se pode fazer um 
Projeto de Lei para que a empresa que 
não cumpre com suas obrigações, não 
possa participar de licitações. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PROTETOR, 
LÍDER DO PODEMOS – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que o Secretário de Planeja-
mento, Felipe, pediu exoneração do cargo. 
Disse que o Senhor Felipe era um Secre-
tário de renomada categoria e atuou em 
vários governos. Falou que ficou sabendo 
que tem mais gente querendo sair do Go-
verno. Mandou um abraço ao Senhor Feli-
pe e afirmou que o Governo perde muito 
com a saída do Senhor Felipe. Ressaltou 
que está cobrando respostas sobre o “Na-
tal Imperial”. Falou que recebeu reclama-
ções de muitas lâmpadas de LED queima-
das. Disse que a iluminação pública rece-
beu mais de vinte milhões de reais em ar-
recadação cobrada na conta de luz e 
mesmo assim ainda tem muitos lugares 
com lâmpadas queimadas. Agradeceu e 
despediu-se. 3) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Participou da audiência pública sobre 
a inclusão e que alguns membros do Go-
verno disseram que seria bom fazer uma 
Secretaria do Deficiente. Ressaltou que 
será o primeiro a votar contra a criação da 
Secretaria, pois não provisionou o dinheiro 
do ICMS e ainda aumentará a despesa 
para nomear companheiros e criar mais 
vinte e cinco cargos. Falou que com esse 
dinheiro que gastará dá para contratar psi-
quiatras e psicólogos. Ressaltou que o 
grande gargalo da saúde da cidade é o 
atendimento psiquiátrico. Falou que não 
tem o remédio ritalina nas farmácias po-
pulares e as pessoas não tem dinheiro 
para comprar, pois custa mais de cem 
reais. Recebeu reclamações do Posto de 
Saúde do bairro Moinho Preto. Cobrou a 
Comissão de finanças sobre as emendas 
impositivas, pois fez uma emenda para o 
GRUPARJ para atendimentos reumatoló-
gicos, pois só tem dois reumatologistas 
na cidade. Disse que fará emenda este 
ano para a oficina de Jesus do seu amigo 
Padre Quinha. Parabenizou a Secretária 
de Educação Adriana de Paula, pelo es-

forço para melhorar a educação. Agrade-
ceu e despediu-se. 4) GILDA BEATRIZ, 
LÍDER DO PSD – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Falou da sua decisão em renunciar 
ao mandato como primeira Secretária da 
Mesa Diretora da Câmara Municipal de 
Petrópolis para o biênio 2023/2024, foi 
muito refletida e conversada com a sua 
equipe e lideranças do seu partido. Res-
saltou que diante do ineditismo desta de-
cisão, é a primeira vez, ao menos na his-
tória recente da Câmara, que um Verea-
dor renúncia as funções da Mesa Direto-
ra. Esclareceu as razões que a fizeram 
chegar a este ponto. Falou que embora 
seu relacionamento com os demais mem-
bros da Mesa tenha sido sempre o melhor 
possível, a falta de diálogo e divergências 
com a Presidência foram uma constante. 
Ressaltou que como primeira Secretária, 
a LEI MUNICIPAL N° 6.749, DE 
06/05/2010 com alterações, dá a possibi-
lidade de nomeação profissional para 
cumprir as funções de Assessor da pri-
meira Secretária. Assim, em meados de 
maio, teve a oportunidade de nomear 
para assessorar junto a primeira Secreta-
ria, a advogada Rosângela Stumpf, que 
houvera sido Diretora de Controle Interno 
da CMP e que naquele momento estava 
disponível para continuar somando com o 
Legislativo. No entanto, e muito embora a 
nomeação de quaisquer servidores da 
Câmara seja ato da Presidência, a indica-
ção de assessoria cabe ao Vereador (a) 
que necessita desse serviço junto a si, 
em seu gabinete. Assim, ainda em maio 
encaminhou o pedido de nomeação da 
Dra. Rosângela Stumpf, como assessora 
da primeira Secretaria. Falou que não foi 
surpresa a negativa do Presidente, sem 
justificativa alguma, sem motivo, objetivo 
para não nomeá-la, haja vista tratar-se de 
profissional experiente, que desempe-
nhou com denodo e competência suas 
funções no Controle Interno da Câmara. 
Por outro lado, a negativa tornou-se ainda 
mais inconsistente já que a Dra. Rosân-
gela é atual presidente do Diretório Muni-
cipal do PSD, como fora entre 2019-2021, 
sendo portanto pessoa de nossa confian-
ça. Ressaltou que a indicação de membro 
de executiva de partido para nomeação 
na Câmara não afronta a nenhum dispo-
sitivo legal. Dessa forma, a fim de poder 
contar com o trabalho da Dra. Rosângela, 
promoveu adequações junto a sua equi-
pe, para poder então nomeá-la em seu 
gabinete. Esse fato, por si só demonstra a 
falta de respeito com esta Vereadora e 
com a própria Dra. Rosângela, revelando 
que questões de gênero estão presentes 
muito mais do que pensam, no dia a dia 
do meio político. Disse que jamais nessa 
Casa o primeiro Secretário deixou de indi-
car o assessor de sua confiança. Porém, 
é a primeira vez que uma mulher assume 
esse cargo e as dificuldades e problemas 
começam então a serem revelados. Além 
desta situação, outro fato a levou a esta 
renúncia. Disse que desde janeiro de 
2023, preside a Comissão Permanente 
de Educação Assistência e Defesa dos 
Direitos Humanos. No entanto, pelo Ato 
Pre-Leg 017/2023, a sua composição foi 
alterada, passando a mesma a ser presi-
dida pelo Vereador Léo França, em subs-
tituição a signatária do presente. Tal 
substituição, por si só, não ensejaria ne-
nhuma estranheza se esta Vereadora ti-
vesse participado ou mesmo sido avisa-
da, Mas nada disso aconteceu. Falou que 
no dia 15 de setembro, através de uma 
publicação oficial da Câmara, no jornal O 
Diário de Petrópolis, ficou sabendo que 
não era mais a Presidente da Comissão 
de Educação Assistência e Defesa dos 
Direitos Humanos, em ato do Presidente 
da Câmara, a revelia do que dispõe o Re-
gimento Interno do Poder Legislativo, 
contrariando as regras da boa convivên-
cia republicana esperada, sobretudo, en-
tre correligionários. A afronta ao Regi-
mento Interno é clara: Art. 26. São atri-
buições do Presidente, além das que es-
tão expressas neste Regimento ou decor-
ram da natureza de suas funções e Prer-
rogativas:(..)   III - quanto às Comissões: 
a) designar seus membros, mediante in-
dicação dos Líderes ou independente-
mente desta, se expirado o prazo para 
fazê-lo; b) declarar perda do lugar, por 
motivo de falta, depois de feita a comuni-
cação por escrito, pelo Presidente da Co-
missão; c) assegurar os meios e condi-
ções necessários ao seu pleno funciona-
mento; d) convidar o Relator ou outro 
membro da Comissão, quando necessá-
rio, para esclarecimento de parecer; e) 
julgar recurso contra decisão do Presi-
dente de Comissão em questão de or-
dem, ouvida a Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação, (AC Resolução 
001/2021). Na Alínea “a” do inciso III do 
artigo acima, fica claro que a designação 
dos membros da Comissão é mediante 
indicação de líderes ou independente 
dessa, se expirado prazo. Questionou 
se o Presidente teve como base essas 
duas alternativas? Ou ainda se existe al-
gum processo tramitando na Casa, indi-
cando que a Vereadora não cumpria suas 

funções como Presidente da Comissão 
de Educação? Disse que vem desempe-
nhando com muita garra suas funções 
mesmo enfrentando uma série de obstá-
culos, principalmente por ser opositora a 
atual gestão municipal. Falou sobre os 
relatos de alguns colegas Vereadores 
com os quais conversou, que o Presiden-
te teria à tirado da Presidência da Comis-
são de Educação, porque seu período de 
representante da Câmara no COMED - 
Conselho Municipal de Educação, órgão 
auxiliar do Poder Executivo, havia termi-
nado. Disse que não dá para imaginar um 
Presidente do Legislativo misturar “alhos 
com bugalhos”. Questionou se é falta de 
informação? E que por isso só pode pen-
sar em algum tipo de questão de gênero 
porque todo ato administrativo, deve ter 
motivação. Colocou que questões admi-
nistrativas somam na sua decisão. En-
quanto membro da Mesa se sente muitas 
vezes colocadas de lado em determina-
das decisões, sendo informada apenas 
pelos jornais. Exemplo disso, foi o recen-
te convênio firmado entre a Câmara e a 
Serratec, convênio de grande importância 
para esta Casa, mas que não foi apresen-
tado previamente e discutido por mem-
bros em reuniões da Mesa, que nunca 
ocorreu desde o início desta gestão. Dis-
se que o Presidente da Câmara deixou o 
PSD, partido ao qual também soma na 
legenda, sem a Presidência de nenhuma 
Comissão Permanente e que isso signifi-
ca dizer que a sigla política que mais afe-
riu votos nominais nas eleições de 2020, 
não tem a presidência de comissão da 
Casa. Questionou aonde foi parar a plena 
representatividade? O princípio da pro-
porcionalidade, um dos regentes do orde-
namento não foi respeitado, visto que o 
Regimento Interno, em seu art. 32 diz 
que: Art. 32. Os membros das Comis-
sões Permanentes são indicados, no iní-
cio dos trabalhos da primeira e da terceira 
sessões legislativas de cada legislatura, 
pelo conjunto dos Líderes de Partido 
ou de Bloco Parlamentar, mediante 
consenso entre seus integrantes ou 
manifestação da maioria absoluta dos Lí-
deres, quando não for alcançado consen-
so. Falou que foi mais um desrespeito ao 
Regimento Interno da Câmara. Disse que 
a liderança partidária desta Vereadora; o 
próprio PSD, e com inequívocas ações 
eivadas de questões de gênero, deixa a 
Mesa da Câmara, tendo a certeza de que 
buscou o diálogo, que buscou por todos 
os meios evitar o desacordo, mas não 
pode caminhar ao lado de quem a des-
respeita como uma mulher na política. 
Finalizou deixando claro que o PSD se-
gue firme e coeso, como uma sigla de 
grande expressão no município, com re-
presentatividade no Estado através do 
ilustre Deputado Federal Hugo Leal e 
Deputado Estadual Sérgio Fernandes, 
trabalhando no objetivo de alcançar em 
2024, o mesmo êxito eleitoral do último 
pleito municipal. Agradeceu e despediu-
-se. 5) JÚLIA CASAMASSO, DO PSOL 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Prestou so-
lidariedade a Vereadora Gilda Beatriz. 
Falou sobre a audiência pública na se-
gunda feira sobre a vida das mulheres 
lésbicas de Petrópolis vivas e visíveis o 
amor entre mulheres vai mudar o mundo 
e que foi uma audiência histórica na cida-
de. Disse que é necessário ter politicas 
públicas que contemplem as mulheres. 
Convidou a todos para acompanhar suas 
redes sociais, pois estão propondo as 
emendas impositivas participativas, feita 
em conjunto com a população petropolita-
na. Disse que montou algumas sugestões 
e espera que população vote e assim 
possam fazer a emendas de acordo com 
que a população escolheu. Falou que já 
fez uma indicação simples para o reparo 
na Avenida Piabanha Próximo ao Palácio 
de Cristal, onde já houve um desabamen-
to da rua. Agradeceu e despediu-se. 6) 
EDUARDO DO BLOG, LÍDER DO RE-
PUBLICANOS – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Deixou seu carinho e solidariedade a 
Vereadora Gilda Beatriz. Lamentou a saí-
da do Secretário de Planejamento, Feli-
pe, que é uma pessoa muito técnica. Res-
saltou que tem mais pessoas querendo 
deixar o Governo. Falou que apesar de 
suas divergências com o Prefeito, o Go-
verno tem boas pessoas no quadro e ci-
tou algumas como o Senhor Tiago Gibrail, 
o Senhor Ricardo Patuléia e o Senhor 
Marcus Curvelo. Falou que todos sabem 
que as emendas impositivas feitas no ano 
passado ainda não foram pagas e que 
colocou quase trezentos mil reais para a 
APAE, cento e cinquenta mil reais para o 
GAAP e que agora está destinando mais 
cem mil reais para APAE novamente e 
que está destinando recursos para a Pes-
taloze, para a castração de animais. Fa-
lou que está destinando as emendas tam-
bém para as escolas no Caxambú, no 
Madame Machado, no Alto da Serra, no 
Quitandinha, em correas, para Unidade 
Básica de Saúde de Pedro do Rio. Res-
saltou que teve muito cuidado com desti-

nação de suas emendas e que conversou 
com o Secretário Marcus Santiago sobre 
a importância da liberação destas emen-
das. Agradeceu e despediu-se. Termina-
da a FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezesseis horas e sete minutos 
declarou encerrada a sessão, convocan-
do os Senhores Vereadores para a próxi-
ma sessão, que ocorrerá em seguida. 
Escrevo, atesto e assino para fazer cons-
tar, Victor Mendes de Souza, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-
-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 25ª SESSÃO DO 2º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos quatro dias do mês de outubro do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo octo-
gésimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, às dezesseis 
horas e trinta e oito minutos, o Vereador 
Domingos Protetor, declarou aberta a pre-
sente Sessão com os seguintes dizeres: 
Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a 
proteção de Deus e em nome do povo de 
Petrópolis damos início aos nossos traba-
lhos. Em seguida, solicitou a Secretária 
“Ad hoc”, a Vereadora Júlia Casamasso 
que realizasse a leitura do expediente. EX-
PEDIENTE: Projeto de Lei Substitutivo nº: 
4903/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Projeto de Lei nº: 4032/2023 do Vereador 
Fred Procópio; Projeto de Lei nº: 
4833/2023 do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Hingo Hammes, do Vereador 
Domingos Protetor e do Vereador Dr. Mau-
ro Peralta; Projeto De Lei nº: 4880/2023 do 
Vereador Júnior Coruja; Projeto de Lei nº: 
4901/2023 da Vereador Júlia Casamasso; 
Emenda Modificativa nº: 4904/2023 do Ve-
reador Fred Procópio; Projeto de Resolu-
ção nº: 4718/2023da Mesa Diretora; Proje-
to de Resolução nº: 4608 e 4610/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso; Emenda à 
LOA Impositiva nº: 4929/2023 do Vereador 
Fred Procópio; Emenda à LOA Impositiva 
nº: 4939/2023 do Vereador Junior Paixão. 
Terminada a leitura do Expediente o Vere-
ador Marcelo Chitão solicitou à inversão 
de pauta e com a anuência dos demais 
Vereadores passou a ORDEM DO DIA: 
Colocado em discussão e votação única o 
Requerimento de Inclusão nº: 4950/2023 
do Vereador Domingos Protetor. O Reque-
rimento foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se que o Vereador Dudu absteve-se do 
voto. Registre-se a ausência do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Léo França e 
do Vereador Octavio Sampaio.  Colocado 
em 1ª e 2ª discussão e votação o Projeto 
de Resolução nº: 4718/2023 do Vereador 
Domingos Protetor. O Projeto foi aprovado 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Fred Procópio, do Vereador Jú-
nior Coruja e do Vereador Léo França. 
Colocado em discussão e votação única  o 
Requerimento de Inclusão nº: 4944/2023 
da Vereadora Júlia Casamasso. O Reque-
rimento foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu do 
Vereador Júnior Coruja e do Vereador Léo 
França. Colocado em 1ª e 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 4270/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso. O Projeto foi 
aprovado com 12 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Júnior Coruja, do Ve-
reador Léo França e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 2338/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso. O Projeto foi 
aprovado com 08 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Fred Procópio, do Vereador Gil Magno, da 
Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador Jú-
nior Coruja, do Vereador Léo França e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
2672/2023 do Vereador Léo França. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Gil Magno, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Léo França e do Ve-
reador Octavio Sampaio. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
0883/2022 do Vereador Eduardo do Blog. 
O Projeto foi aprovado com 11 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Júnior Coruja, do Vereador Léo 
França e do Vereador Octavio Sampaio. 
Colocado em 1ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 9380/2021 do Vereador 
Gil Magno. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Júnior Coruja, do Vere-
ador Léo França e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa nº: 
0054/2023 do Vereador Júnior Paixão. A 
Indicação foi aprovada com 10 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, da 
Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador Jú-
nior Coruja, do Vereador Léo França e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 1893, 1895 e 1899/2023 do Vereador 
Domingos Protetor; 2496, 2516 e 
2518/2023 do Vereador Marcelo Chitão; 
3847, 3848 e 3932/2023 do Vereador Jú-
nior Coruja; 4050, 4086 e 4155/2023 do 

Vereador Gil Magno; 4338, 4389 e 
4470/2023 do Vereador Léo França; 4579, 
4580 e 4583/2023 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta; 4699, 4702 e 4703/2023 do Vere-
ador Hingo Hammes; 4714, 4732 e 
4737/2023 do Vereador Júnior Paixão; 
6230, 6235 e 6242/2022 do Vereador Fred 
Procópio. As Indicações foram aprovadas 
em bloco com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Júnior Coruja e do 
Vereador Léo França. Terminada a OR-
DEM DO DIA o Senhor Presidente, pas-
sou a palavra aos Senhores Vereadores 
inscritos para fazer uso da tribuna, convi-
dando assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, LÍDER DO SOLIDARIE-
DADE – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Mostrou 
que já existe o serviço de Moto em aplica-
tivos na cidade e que seu projeto dos moto 
táxis já foi aprovado em 1ª discussão e 
colocará para ser votado na semana que 
vem em 2ª discussão. Ressaltou que não 
podem deixar que só as empresas do ou-
tro lado do mundo ganhe o dinheiro da ci-
dade e que precisam regularizar os moto 
táxis. Falou que o Vereador Fred Procópio 
tem um projeto dos moto fretes e possivel-
mente colocará para votar junto. Disse que 
tem que apoiar os motoboys para que pos-
sam levar o pão de cada dia para casa. 
Pediu o apoio dos Vereadores na audiên-
cia pública que acontecerá no dia vinte de 
outubro, para debater o assunto das fia-
ções iligais e largadas que esta insusten-
tável. Agradeceu e despediu-se. 2) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Disse que se a 
Vereadora Gilda Beatriz renunciar ao car-
go de primeira Secretária que será candi-
dato a vaga. Agradeceu a Dona Vera, mo-
radora do bairro moinho Preto, que pediu 
que para ver os problemas do Posto de 
Saúde da localidade. Disse que esteve a 
convite dos Apostolados da Religião Cató-
lica, numa conversa sobre aborto que pe-
diram que fosse criado nesta Casa a frente 
Pró Vida, mas informou que já existe. 
Agradeceu aos pares pela votação de seu 
Projeto junto ao Vereador Hingo Hammes, 
sobre a telemedicina. Agradeceu e despe-
diu-se. 3) DOMINGOS PROTETOR, LÍ-
DER DO PODEMOS – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que tem recebido várias de-
núncias de cavalos soltos pela cidade e 
que na localidade de Correas tinha um 
cavalo correndo na praça. Falou que tem 
dificuldade de atender este pedido de res-
gaste de cavalo e que tem que ser feito 
pelo curral. Ressaltou que para fazer res-
gate precisa de equipamentos e no caso 
dos cavalos é a carretinha. Falou que des-
tinou verbas para melhorias do curral, pois 
está abandonado e que possam tratar os 
cavalos com dignidade. Disse que até hoje 
não compraram um carro para locomover 
os cães da guarda e que os cães fazem 
um trabalho fundamental na detecção de 
drogas, arma de fogo e explosivos. Agra-
deceu seus pares pela aprovação da me-
dalha de São Francisco. Agradeceu e 
despediu-se. 4) JÚLIA CASAMASSO, DO 
PSOL – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou so-
bre os debates e que sigam conscientizan-
do e politizando a sociedade.  Ressaltou 
que quando diz que a sociedade é racista, 
homofóbica, não está instituindo de forma 
individualizada este debate, dizendo que 
cada cidadão é machista e homofóbico, e 
que está refletindo, pensando e elaboran-
do sobre toda a sociedade. Falou que infe-
lizmente vive numa sociedade que repro-
duz estes preconceitos e que ainda é capi-
talista, e quando debate este tema a ten-
dencia é pensar que esta falando dos indi-
víduos separadamente. Afirmou que o ra-
cismo e homofobia são preconceitos e 
praticas estruturais do cotidiano. Falou 
que as meninas e mulheres são socializa-
das a serem submissas e não ter voz ati-
va, pois se tem voz ativa são recriminadas. 
Ressaltou que só conseguirá caminhar em 
direção a uma sociedade mais justa, se 
conseguir falar sobre estes assuntos e de-
senvolver uma consciência sobre estes 
assuntos e é por isto que a Coletiva Femi-
nista Popular estão fazendo politica e o 
gabinete aberto colocando a mulher no 
centro da politica. Falou que é a quinta 
mulher a assumir uma cadeira legislativa e 
que isso diz muito sobre o machismo es-
trutural, sobre a sociedade em que vive-
mos, sobre a politica institucional e que 
infelizmente não vistas como sujeitos polí-
ticos. Agradeceu e despediu-se. Termina-
da a FALA DOS VEREADORES e NADA 
MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-
cia, às dezessete horas e dezenove minu-
tos declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em onze de 
outubro de dois mil e vinte e três, às qua-
torze horas. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Victor Mendes de Souza, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza
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Gabriel Miranda – estagiário

Pedestres que andam Rua 
Pedro Elmer, na Estrada Sau-
dade, relataram ao jornal que 
em uma escadaria que liga esta 
localidade até a Rua Bernardo 
Proença, está com um matagal. 
Essa situação tem feito cobras e 
aranhas aparecerem pelo local, 
trazendo receios aos pedestres e 
até mesmo quem utiliza esse ca-
minho para chegar ao Ciep.

De acordo com informa-
ções dos moradores, não é a 
primeira vez que o local fica 
nestas condições. “O matagal 

já invadiu as laterais da es-
cada. Está um perigo devido 
à falta de manutenção e isso 
prejudica bastante. Temos 
medo que alguma coisa acon-
teça. Para passar por ali, preci-
samos ter atenção redobrada. 
Ainda mais com a aparição 
recente de cobras e outros ani-
mais peçonhentos”, contou 
um residente.

A Comdep informou que 
realiza a capina em todo o mu-
nicípio. O local citado já rece-
beu e voltará a receber o servi-
ço, conforme o cronograma da 
companhia.

Gabriel Miranda – estagiário

Por mais de anos, os pedes-
tres que esperam o transporte 
público na Rua Coronel Duarte 
da Silveira, próximo ao número 
650, relataram que devido ao 
desnível da via, uma poça de 
água bem grande fica em frente 
ao ponto de ônibus e dificulta a 
vida dos usuários, pela possibi-

lidade de levar um banho en-
quanto esperam.

Segundo informações dos 
moradores, o desnível dos pa-
ralelepípedos causa buracos, 
que contribuem para a forma-
ção de poças d’água quando 
chove. “Em dias chuvosos, nós 
passamos por dificuldades, pois 
com a velocidade dos veículos, 
nós podemos tomar um ‘banho’ 

e cada dia piora ainda mais. E 
esse abrigo já não é dos melho-
res, então precisamos que esses 
problemas se resolvam e que os 
responsáveis realizem os con-
sertos”, contou um morador.

A Secretaria de Obras infor-
mou que enviará uma equipe ao 
local para averiguar as informa-
ções recebidas e realizar os re-
paros necessários na via.

Gabriel Miranda – estagiário

Hoje é comemorado o Dia 
de Nossa Senhora Aparecida e 
também o Dia das Crianças. Para 
esta data, o comércio vai funcio-
nar normalmente, desde que o 
comerciante assine um termo de 
homologação e as agências ban-
cárias vão estar fechadas. Para a 
sexta-feira (13) a Prefeitura de-
cretou ponto facultativo, porém, 
as unidades de saúde abrirão 
normalmente.

Repartições públicas
A Prefeitura de Petrópolis 

decretou ponto facultativo no 
próximo dia 13 de outubro, após 
o feriado nacional de Nossa Se-
nhora Aparecida. Desta forma, 
nos dias 12 e 13, as repartições 
públicas e escolas da rede muni-
cipal de ensino estarão fechadas. 
Na saúde, abrem normalmente 
as Unidades de Pronto Atendi-
mento de Cascatinha, Itaipava 
e Centro estarão abertas para 
atender a população. O Pron-
to Socorro Leônidas Sampaio, 
no Alto da Serra; os Serviços de 
Pronto Atendimento da Posse e 
Pedro do Rio; o setor de urgên-
cia do Hospital Alcides Carneiro; 
o Centro de Especialidades e o 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência, Samu, também vão 
funcionar. 

Comércio
O comércio em geral, incluin-

do os polos de moda da Rua Te-
resa, Bingen, 16 de Março e Rua 
do Imperador, está autorizado a 
funcionar neste feriado de 12 de 
outubro, mediante a homologa-
ção do termo de funcionamento 
nos sindicatos patronal e dos em-
pregados até a véspera, quarta-
-feira. A Feirinha de Itaipava vai 
estar aberta todos os dias, entre 
12 e 15 de outubro, das 10h às 17h. 
No dia 16, próxima segunda-feira, 
Dia do Comerciário, o comércio 
vai estar fechado, assim como a 
sede da CPTrans.

Pontos turísticos
Dos pontos turísticos ad-

ministrados pela Prefeitura, o 
Museu Casa do Colono, o Mu-
seu Casa de Santos Dumont e os 
Parques Municipal Prefeito Paulo 
Rattes, em Itaipava, Crémerie e o 
Parque Natural Municipal Padre 
Quinha, funcionam em horário 
normal. O Museu Imperial tam-
bém estará aberto à visitação, 
com apresentações de Um Sarau 
Imperial, nos dias 12, 13 e 14.Para 
mais informações, consulte o Dis-
que Turismo, por meio do 0800 
024 1516 / (24) ou WhatsApp: 
(24) 2237-3321. O Disque Turis-
mo funciona de segunda a sábado 
das 9h às 17h; domingos e feria-
dos das 9h às 14h.


